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１ 報告事項 

（１）平成２５年成人のつどいの出席状況について          

（２）中学生国際交流事業受入れについて                                               

 

２ 審議事項 

平成２５年議案第１号 

教育委員会職員の退職者の出向にかかる承認の協議について     

平成２５年議案第２号 
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平成２５年議案第３号 
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平成２５年議案第４号 
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３ その他 

○各課所管事項について 

（１）小中学生国内交流事業受入れについて            

○次回教育委員会予定案件について 

  ○平成２５年第２回定例教育委員会の日程について 
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（開会） 

それでは、ただいまから平成２５年第１回定例教育委員会を開会いたします。 

本日の議事日程は配付のとおりであります。 

会議に先立ち、本日の会議録署名人を相馬委員さんにお願いいたします。 

議事に入ります前に、お諮りしたい事項がございます。 

議案第１号教育委員会職員の退職者の出向にかかる承認の協議について、議案第２号教

育委員会職員の人事異動について及び議案第３号職員の休職発令については人事案件で

ありますことから、秘密会による審議をご提案するものでございます。これにご異議ござ

いませんか。 

（異議なし） 

 委員の皆様のご賛同が得られましたので、議案第１号、議案第２号及び議案第３号は秘

密会により進行いたします。これらを本日の審議順の最初に行い、各議案の審議が終了し

た都度、他の説明員入室のため、休憩をはさみながら進行してまいります。 

秘密会終了後は、他の説明員入室のため暫時休憩し、その後、配付の会議次第にしたが

って進行してまいります。 

 

＜秘密会につき会議録省略＞ 

 

それでは、委員会を再開します。 

議事に入ります。 

報告事項に入る前に、前回の委員会から回答が持ち越しとなっておりましたトイレの改

修率等についての報告を願います。三冨総務課参事お願いします。 

前回の教育委員会で回答を保留させていただきました小中学校のトイレの和式・洋式便

器の数等についてご報告します。 

小学校１８校、角山小学校につきましては中学校に含みます。大便器数は６９７個で、

そのうち和式便器は３５４個、洋式便器は３４３個で洋式化率は４９．２％であります。

また、中学校９校の大便器数は３６３個あり、そのうち和式便器は２１３個、洋式便器は

１５０個で洋式化率は４１．３％であります。結果、小中学校の平均洋式化率は、４４．

５％となっております。以上でございます。 

報告がありましたこの件について、何か質問等がございましたらお受けします。 

多少は違いましたけれども、中学校側は和式の割合が特別高いということはないんです

ね。 

学校につきましては、大規模改修事業ということで、小学校については２校、中学校に

ついては１校という割合で工事を進めております。対象となる棟というのは、２０年以上

経過した棟が対象になっておりまして、必ずしも学校のトイレ全部が改修になるとは限ら

ないということで、逐次年次ごとに実施しているところであります。 

分かりました。 

洋式化ですが、脱臭とかウォシュレットとかそういうものはしないんですか。 

現在、江別の小中学校では、洋式便器に洗浄便座というものは使用しておりません。ま

ずは洋式化を進めるということで、年次ごとにそういうような進め方をさせていただいて

おります。                                                                                                                          

みなさんは自宅にウォシュレットとか付いてますか。その点なんですよね。 

児童用とか生徒用だと、清掃など管理が大変なのかなという気がします。 

予算の関係なんでしょうかね。どうしてそうなるんですかね。 

電気代の関係もありますよね。 

江別市の小中学校の大便器数のうち洋式便器が使用されているのは、全部で４９３個あ

ります。整備に当たりましてはやはり高額な費用も掛かってきますし、今後のことを考え

ますと、常に維持管理にまわってしまうということもあり、なかなか普及していませんが、

清掃しやすいものということで利用させていただいています。 

管理上の問題だとか電気代だとか、いろいろなコストの問題を考えると、２０年先は分

からないんですけれども、現時点では洋式にするのが手一杯なのかなという印象がありま
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す。 

それは分かるんですが、現実を見てしまうとですね。洋式の良さは、個人的な意見で言

うと、清潔感があるんですね。 

三冨参事からも答弁いただきましたので、当面まずは洋式化ということで、この件はよ

ろしいですね。 

それでは、１の報告事項（１）平成２５年成人のつどいの出席状況についての報告を求

めます。小林生涯学習課長お願いします。 

平成２５年成人のつどいの出席状況についてご報告いたします。 

 去る１月１３日、日曜日の午後２時から、１４年ぶりに市民会館一会場で実施いたしま

した。 

見晴台鼓楽会豊太鼓の勇壮なオープニング演奏の後、月田教育長の開式の言葉に次い

で、三好市長から祝辞を頂戴しております。 

清水江別市議会副議長、勝部北海道議会議員お二人の来賓紹介に続いて、実行委員代表

から、二十歳の決意と抱負を表明するなど、セレモニーが行われております。その後、板

原土佐市長からのメッセージや祝電等の披露がありました。 

交歓会では、ビンゴゲームのアトラクションが行われ、景品を射止めた新成人がステー

ジに上り、一人ひとり抱負を語ったり、あるいは思い思いのパフォーマンスを披露するな

ど、賑やかで楽しい時間を過ごしていました。終了後、１時間ほどの歓談タイムを設け、

それぞれが再会を祝して談笑したり、記念撮影をするなど思い思いにひと時を過ごしてお

ります。 

実行委員のスムーズな進行と協力により、午後４時にはほとんどの成人が退場し、滞り

なく終了できております。 

なお、参加者数につきましては、男性５３８名、女性５０６名、合計１,０４４名で昨

年より６７名少なくなっております。出席率は６６．６％でマイナス１．４ポイントの減

となっております。出席者数等の詳細は別表のとおりとなっております。以上です。 

ただいま報告のありました平成２５年成人のつどいの出席状況について、質問等がござ

いましたらお願いします。 

成人のつどいは静かな感じでしたか。 

１名ほどステージに上がろうとした者がいましたが、それ以外は何もありませんでし

た。男女別々に受付をしたこともあり、会場では真ん中で男女が見事に分かれて座ってい

るような状況でした。太鼓の勇壮な演奏を最初に持ってきたということもあり、会場は一

度静かになりましたが、その後は穏やかに流れておりました。 

ちょっと興味があったものですから質問しました。 

特に二十歳の抱負の際、釧路教育大の学生さんでしたけれども、大変素晴らしい意見を

言っていただきまして、参加していた皆さんが感動するような素晴らしい抱負でありまし

た。すごく良かったと思っています。 

どこの地区の方か分かりますか。 

学校は分からないです。 

ご自分で学校を言っていたようでしたけれども。 

来年も１か所なんですか。 

市民会館の大ホールは１，００５名、小ホールは２５０名の定員ですが、これ以上出席

率が伸びてきても収まると思いますので、引き続きやらせていただきたいと思っておりま

す。５丁目で地域割りして、江別の子はこっち、野幌の子はこっちということで分かれた

ことがありますが、部活等で顔見知りの子がいたりなど、１か所で行うことの良い効果が

あったのではないかと思っております。 

一番心配していたのが、非常に大勢集まると今まで以上にざわついてしまうということ

でした。例えば、市長が挨拶しても話を聞かないのではないかということなど心配してい

ましたが、今の報告を聞いて分かりました。 

全然なかったです。全部静かでした。 

やはり１か所で行うのが望ましいですかね。それでは、本報告について終了してよろし

いですか。 

（一同了承） 

次に、報告事項（２）中学生国際交流事業受入れについての報告を求めます。小林生涯
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学習課長お願いします。 

中学生国際交流事業受入れについてご説明いたします。 

来る２月１日金曜日から１０日日曜日までの１０日間にわたり、グレシャム市ダマスカ

ス中学校から男子２名、女子６名の中学生と引率の先生１名、合計９名の訪問団が来江す

る予定になっています。 

今回の訪問団受入れ校につきましては、大麻東中学校と中央中学校の両校にお願いして

おります。 

両校におけます体験入学につきましては、４日の朝から７日の朝まで延べ４日間実施い

たします。今回の訪問団の大まかな行動スケジュールにつきましては、お手元に配布の資

料のとおりでございますので、後ほどご覧いただきたいと思います。 

なお、受入れ期間中の通訳を国際交流員のロバート・ヒギンズ氏、ＡＬＴのマシュー・

ジョンソン氏、ジョシュア・ジェトロー氏にご協力いただくことになっております。以上

です。 

ただいま報告のありました中学生国際交流事業受入れについて、質問等がございました

らお受けします。 

 宿泊の旅館というのは、江別市内の旅館なんでしょうか。 

江別市内で、土佐市の国内交流事業の際は富士屋旅館、中学生国際交流事業の際は龍門

旅館です。 

ありがとうございます。 

２月９日に札幌雪祭り見学があるんですけれども、同日スノーフェステバルもあるんで

すが、こっちは計画がないんですか。 

時間的に余裕があれば行けるかと思いますが、世界的に有名な雪祭りということで札幌

へ行くというスケジュールになっています。 

ほかにございませんか。それでは、本報告については終了してよろしいですか。 

（一同了承） 

続きまして、２の審議事項に入ります。 

平成２５年議案第４号江別市一般会計補正予算（第５号）についての説明を求めます。

木村総務課長お願いします。 

議案第４号江別市一般会計補正予算の概要につきましてご説明申し上げます。 

資料をご覧ください。初めは、１０款１項教育総務費の事業名幼稚園就園奨励費補助金

です。これは、当初予定しておりました補助対象者が見込みを下回ることから、不要額に

つき減額補正するものです。 

次は、１０款２項小学校費の補正でございます。初めは、総務課所管からご説明いたし

ます。事業名小学校施設管理経費は、小学校で使用している燃料費の単価の上昇と水道使

用量の増加等に伴います増額でございます。 

続きまして、学校施設整備事業（小学校大規模改造）でございます。平成２５年度に実

施を計画しておりました文京台小学校と大麻小学校のトイレ改修工事につきまして、前倒

しを行い本年度に実施するための工事費の増額でございます。 

続きまして、校舎屋体耐震化事業（小学校）でございます。この事業も、平成２５年度

に実施を計画しておりました第二小学校校舎改築に伴います仮設校舎建設、並びにレンガ

校舎の解体工事分。そして中央小学校と大麻東小学校、さらに大麻西小学校の非構造部材

の耐震化工事につきまして、本年度に前倒しを行い工事実施するための増額でございま

す。 

次は、学校教育課所管事業であります小学校教育扶助費の減額補正でございます。これ

は、対象者の年度途中の異動に伴い支給月が減少したことによる減額でございます。 

続きましては、１０款３項中学校費の補正です。小学校費と同様に、総務課所管の事業

からご説明いたします。事業名中学校施設管理経費は、中学校で使用している燃料費の単

価の上昇等に伴います増額でございます。 

続きまして、資料の裏面に記載があります学校施設整備事業（中学校大規模改造）でご

ざいます。 

平成２５年度に実施を計画しておりました大麻中学校のトイレ改修工事につきまして、

本年度に前倒し実施するための工事費の増額と、大麻東中学校屋内体育館暖房機改修工事

が完了し工事費が確定したことから、不要額の減額を行おうとするものでございます。 
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次は、学校教育課所管事業でありますが、資料の表面の最下部をご覧ください。これは

中学校教育扶助費の減額補正であります。補正内容といたしましては、小学校費と同様に、

対象者の年度途中の異動に伴い支給する月数が減少したことによる減額であります。 

なお、小学校費と中学校費の学校施設整備事業のうち、学校トイレの改修工事は、国の

平成２４年度学校施設環境改善交付金、一般会計経済危機対応・地域活性化予備費分の交

付決定通知を受けております。 

また、小学校費の校舎屋体耐震化事業につきましては、国の平成２４年度補正予算に係

る学校施設環境改善交付金事業の適用を受けようとするものでございます。 

今回の補正予算は、平成２５年第１回市議会定例会に現年度予算の増減につき提案する

前段として、原案を財政部局に提出しようとするものであり、今後、財政部局の査定如何

によりましては、補正額の変動や流用等での対応が考えられますことから、査定後の金額

につきましては、次回の定例教育委員会におきまして報告させていただきます。以上、ご

審議のほどよろしくお願いいたします。 

ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けいたします。 

小学校施設管理経費の中で、水道使用量の増加というのはどういう使い方なんでしょう

か。 

 夏に晴天が続きまして、プールの水などが濁ってきます。そういう場合の取り替えとい

うことが影響しています。 

 ほかはいかがでしょうか。それでは、平成２５年議案第４号江別市一般会計補正予算（第

５号）についてを承認することにご異議ありませんか。 

（一同了承） 

 それでは、そのように承認いたします。 

続いて、３のその他各課所管事項に入ります。 

（１）小中学生国内交流事業受入れについての説明を求めます。小林生涯学習課長お願い

します。 

土佐市から小中学生の訪問団が、今月２２日に来江いたしまして、当日夕方に行われた

歓迎交流会の後、各家庭へとホームステイを行っております。 

今回の訪問団は、小学５年生男子４名、女子４名、中学２年生男子１名、女子２名、合

計１１名の小中学生と、引率の先生等が６名で、２２日から２５日までの４日間にわたり、

小中学校での交流学習を中心とした学校生活の体験が行われております。 

なお、小学５年生１名が前の日にインフルエンザに罹ってしまいまして、こちらに来る

ことができませんでした。 

訪問団の受入れ校は、江別第二小学校と中央小学校、東野幌小学校、野幌中学校にお願

いしております。各小中学校への体験入学につきましては、２３日の１日中、２４日の登

校までの期間となっております。雪遊びやバター作りなど北海道と土佐との違いの学習を

行っております。２４日の午前からは、野幌小学校での歩くスキーの体験、セラミックア

ートセンターで土器づくりを体験しております。 

午後からは、札幌テレビ塔、大通り、道庁赤レンガ庁舎などを見学し、翌日は飛行機が

早いことから、宿からまっすぐ空港に行き、お土産を購入して帰路についております。以

上でございます。 

本件に対する質問等がございましたらお受けします。 

（なし） 

 それでは、次に次回定例教育委員会予定案件及び日程についての説明を願います。 

次回の教育委員会の案件でございますが、報告事項といたしまして、先ほどご説明いた

しました江別市一般会計補正予算の査定について、平成２４年度江別市青少年文化賞・ス

ポーツ賞及び教育委員会表彰について、さらに平成２５年度スポーツ振興財団の事業計画

について、審議事項といたしまして、平成２３年度教育に関する事務の管理及び執行の状

況の点検・評価報告書について、また、平成２５年度江別市一般会計教育予算案について

などを予定しております。 

次に、次回定例教育委員会の日程でございますが、２月２７日水曜日、午後２時からと

考えておりますが、皆様のご都合はいかがでしょうか。 

今ありましたように、次回の定例教育委員会を２月２７日水曜日、午後２時からという

ことでよろしいでしょうか。 
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長谷川委員長 

 

 

 

 

 

（一同了承） 

 それでは、そのように予定をお願いします。以上をもちまして、第１回定例教育委員会

を終了いたします。 

 

（閉会） 

 

                                   終了 午後２時４０分 

 

 

 

署名人（委員長）  長谷川 清明 

 

 

 

 署 名 人     相馬 範子 

 

 


